



歓迎のあいさつ

熊本市子ども会育成協議会

山本 一郎

ようこそ緑と水の都 熊本に！

第58回（令和7年度）全国子ども会育成中央会議・研究大会に参加されます皆様を心より歓迎いたします。

この大会で、栄えある表彰を受けられる指導者・育成者、育成者等の組織の皆様方の永年に渡る活躍に対して心より敬意を表します。今後とも益々活躍されることをご期待いたします。

この大会のテーマ「子ども会に社会の力を結集しよう！」～子ども会活性化の具体策と行動～について活発に話し合って頂きたいと思います。

少子化の状況の中、未来の宝である子どもたちを育む貴重な地域の子ども会は、会員の減少、保護者の理解不足、地域との結びつきの希薄化、子ども会自体の魅力不足など様々な課題が山積みしています。

近年は特にコロナ禍以降子ども会離れが顕著になっている状況です。子ども会運営の方法がうまく引き継がれなかったこともその原因と考えられます。しかし、その他に、高学年になったらその保護者が役員をしなければならないからと大人の都合で止めていく例があります。もう一つは習い事やスポーツクラブに入っているので時間が無いという子どもの都合です。

この大会で、今年こそ子ども会の良さを全国に広げて行かなければならぬと思います。単位子ども会で少人数でも試行錯誤をしながら工夫を凝らした新たな子ども会活動への取り組みも生まれております。しかしながら、もはや単位子ども会の力だけでは対応できない状況です。そこには社会のさまざまな力の結集が必要です。社会の各方面からの支援、知恵が必要です。

今回の研究大会で、子ども会活動活性化の具体策と行動を地域に持ち帰り活かして頂くことによって子ども会の未来を明るくなることを願っています。この研究大会に期待をしております。

最後になりましたが、熊本の水は地下水に恵まれています。水道の蛇口をひねればミネラルウォーターです。天下の名城熊本城は大会会場近くにあります。また、メインストリートには路面電車も走っています。レトロ電車から2両連結の最新型電車、更に様々デザインのラッピング電車もあります。観光地めぐりで肥後の食べ物と共に路面電車も楽しんでいただけたらと思います。